

# 4月の園だより

令和4年 4月号  
杉並区立西荻北子供園  
園長 石床 美穂子

## 主体的にいきいきと遊ぶ一年に

園長 石床 美穂子

新入園児の保護者の皆様、お子さまのご入園おめでとうございます。

進級児の保護者の皆様、ご進級おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。

この3月、24名の園児を送り出しました。そして、令和4年4月、うさぎ組10名、くま組は、2名が加わり20名、ぞう組は、1名が加わり23名、全園児53名で新しい1年がスタートします。一人ひとりの子どもたちの成長が楽しみです。

西荻北子供園では、子どもたちが伸び伸びと活動し、自分らしさを發揮しながら楽しく過ごせるように、そして、子どもたちの明るい声が毎日園舎に響くことを願い、園の経営をし、一人ひとりの子どもたちの就学前の大切な時が充実した日々となるように努めてまいります。

西荻北子供園の教育目標は、次の通りです。

心身ともに健康で、主体的に遊びや生活を進める幼児の育成を目指し、次の目標を設定しました。

- げんきで
- なかよく
- ◎よくかんがえて

子どもたちが興味をもった様々な活動を通して体を動かして遊ぶ楽しさを感じ、進んで体を動かして遊ぼうとする意欲や態度を育みます。また、保育者との信頼関係を基に、友達と関わる中で楽しさを感じたり、葛藤したりする経験を通して、自己発揮・自己抑制し、自分も相手も大切にする心を育てていきます。さらに、主体的に環境に関わり、直接的・具体的な体験の中で遊び込めるよう環境や援助を工夫し、知的好奇心や思考力・探求心を養い、学びの基礎となる力を培っていきます。

子どもたちが「たのしい」「おもしろい」「もっとやりたい」と感じながら、主体的に生き生きと遊ぶ一年を目指します。そのために、保育者が、子どもたちをよく見つめ、よく考えて関わり、豊かな体験となるようにしていきます。

そして、今年度も子どもたちの健やかな成長のために、保護者の皆様や地域の方々と連携し、運動して、子どもたちの育ちを支え、見守っていきたいと考えています。

「子どもたちのための子供園」を築くため、教職員一同、力を尽くして教育の充実に努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

## 子どもたちの様子と今月のねらい

### 3歳児 うさぎ組

入園おめでとうございます。いよいよ子供園での生活がスタートします。一週間ほど早く始まつた★ほしグループの子どもたちは、保育者と好きな遊びを見付け、ままごとやパズル、塗り絵などで遊ぶ姿が見られていました。4月は、保育者との関係をつけていきながら、身の回りのことを行ったり、好きな遊具や場所で過ごしたりしていきます。そして園生活の楽しさを感じられるようにします。

#### 〈今月のねらい〉

- 保育者に親しみの気持ちをもち、園生活の楽しさを感じる。
- 好きなものや場所を見付けて、遊ぼうとする
- 園生活の仕方を知り、安心して過ごす。

#### 〈家庭との連携〉

子供園で過ごすことを楽しみにしている反面、初めての場やおうちの方と離れることに不安を感じるお子さんもいるかと思います。また、最初は頑張って保護者の方と離れられていたお子さんが、次第に涙を見せたりご家庭で不安がったりすることも予想されます。お子さんの気持ちを十分に受け止め、降園時やご家庭で沢山スキンシップを取りながら温かい言葉を掛けてあげてください。保護者の方の不安な気持ちがお子さんに伝わることもあります。困っていることや心配なことなど、担任まで気軽に声をかけてください。

### 4歳児 くま組

くま組は新入園児2名が加わり、20名でスタートします。  
★ほしグループの子どもたちは、一足先にくま組での生活がスタートしました。ソワソワ・ワクワクしながら、学級の友達と遊ぶ姿が見られました。※おひさまグループの子どもたちも、子供園で遊べることを楽しみにしていることと思います。  
4月は、くま組になった嬉しさを感じながら、新しい担任や友達と安心して過ごせるようにしていきます。

#### 〈今月のねらい〉

- 新しい環境での生活の仕方が分かり、安心して過ごす。
- 保育者と一緒に遊んだり、触れ合ったりして、新しい担任に親しみの気持ちをもつ。
- 入園、進級した喜びを感じ、保育者や友達と一緒に遊んだり、過ごしたりする楽しさを感じる。

#### 〈家庭との連携〉

入園、進級の嬉しさで張り切って過ごす反面、新しい環境の中で、不安や緊張を感じることがあると思います。ご家庭では、疲れがでて、甘えることもあるかもしれません。「子供園で頑張っているのだな…」と受け止めて、お子さんと触れ合ったり、ゆったりと過ごしたりしてください。

## 5歳児 ぞう組

昨年度の3月から、元年長組さんへのお別れ会や当番活動の引き継ぎを経て、年長組になる期待感をとても高めていた子どもたちです。進級してぞう組のバッジを胸につけると、笑顔いっぱいになり、とても喜んでいました。

今月は、幼児の進級した喜びに共感しながら、新しい教材や遊具を使って遊ぶことの楽しさも感じられるようにしていきます。

### <今月のねらい>

- 年長組になったことを喜び、意欲をもって園生活に取り組む。
- 興味をもった遊びを友達と一緒にする中で、遊びや友達とのつながりを感じる。
- 春の自然を感じ、変化に気付いたり遊びに取り入れたりして遊ぶ。

### <家庭との連携>

今月から、当番活動や年少児へのお世話など、これまでになかった活動が始まります。張り切るのと同時に、疲れを見せことがあるかと思います。お子さんの頑張りや園でのことを受け止めつつ、ゆっくり休めるようご配慮をお願いします。

## ほしグループ 長時間保育

くま組やぞう組は新しい保育室で遊ぶことが嬉しく、今まで使ってきたもののに新しく使えるものも増えてワクワクしながら楽しく遊んでいます。うさぎ組は、初めての場に少し緊張しながらも保育者と触れ合ったり、保育室にある教材や遊具で遊んだりすることを楽しんでいます。

子どもたちが安心して過ごせるように、一人ひとりの姿を受け止めていきます。また、戸外で伸び伸びと遊ぶ動的な活動の時間とゆったり過ごす静的な活動の時間のバランスを考えて、保育をしていきます。